# Gurso de capacitación a personal del IEQ

#### **LUIS ARMANDO CAMPERO**

Personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEO) participaron en el curso de capacitación "Democracia y Legalidad", el cual fue dirigido a servidores públicos de los Ayuntamientos del Estado de Querétaro, cuyo principal objetivo fue coadyuvar en el fortalecimiento de la cultura civicodemocrática de los funcionarios munici-

En este marco, el Director General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, expuso los ejes principales de la reforma electoral que son el fortalecimiento al régimen de partidos políticos, fiscalización a los recursos de los institutos políticos, el proceso electoral, integración de los ayuntamientos y, sobre todo, el Instituto Electoral de Querétaro, así como los medios de impugnación.

Respecto de este último, Uribe Concha, dijo que en la reforma se hace una clara distinción entre los procedimientos de carácter administrativo que realizan los órganos electorales contra los procedimientos jurisdiccionales que en materia de recursar tiene la Sala Electoral del Tribunal Superior de

Asimismo, señaló que se regulan aquellas notificaciones personales, que aurique no se efectuen en el domicilio del actor, sean válidas si se hacen personalmente; se busca eficientar el actuar de la autoridad electoral, pues el proceso tiene fechas y plazos fatales e inamovibles.

Uribe Concha expresó que en la cuestión de la fiscalización a los recursos de los partidos políticos, se regula y reconoce con atribuciones específicas e implicaciones legales a los responsables de los órganos internos de finanzas de los partidos políticos. Así también, apuntó que se faculta al IEQ para solicitar a los partidos políticos que perdieron su registro la documentación comprobatoria que avale su gasto; en cuanto a la observancia a la Ley de Acceso a la Información Pública del estado, dijo, se obliga-al IEQ para publicar los dictámenes de los estados financieros.

Por su parte, el funcionario electoral Juan Luis Lara Ramírez, expuso en su intervención las principales actividades desarrolladas por este organismo electoral en el presente año tales como los estudios de distritación y regidurías; la reforma electoral y verificación de gastos de precampaña de los partidos políticos. De igual forma menciono las actividades que se desarrollarán en el próximo proceso electoral, acciones divididas en las siguientes etapas: preparatoria,

jornada electoral y posterior a la elección.

Por último, Alfredo Flores Ríos, Coordinador de Análisis, Seguimiento y Apoyo Técnico del IEQ, les habló de la Democracia y la Gobernabilidad, de la cual dijo que la Gobernabilidad aún no es definida en su totalidad, pero que se puede decir que "es- un proceso permanente tendiente a garantizar la estabilidad institucional y las condiciones mínimas internas que posibilitan el desarrollo organizacional, como el cumplimiento cabal de su misión y visión". Así también se entiende como "un equilibrio entre el nivel de las demandas sociales y la capacidad de respuesta gubernamental".

Flores Ríos mencionó a los servidores públicos municipales, que también se entiende a la gobernabilidad como una expresión de la democracia, del equilibrio de poderes, de una relación autónoma y de respeto entre la Sociedad Civil y el Gobierno, que reconoce el papel activo de la ciudadanía en el acto de gobernar. Finalmente, dijo que si la democracia es una "forma de gobierno", la gobernabilidad, en cambio, designa un estado de equilibrio, una propiedad o una cualidad que nos indica el "grado de gobierno" en donde ambia se retroalimentan.

# Fijan lugar para propaganda electoral

#### ALEJANDRO GUILLEN LEÓN

El Vocal de Organización Electoral del Institu-

to Federal Electoral en Querétaro, Fernando Ferrer Molina, informó que los lugares de uso común son opciones que los partidos políticos, coa-

· liciones y candidatos pueden aprovechar para la fijación de su propaganda electoral, los cuales son propiedad de las autoridades, que pueden

ser aprovechados durante las campanas electorales bajo criterios de imparcialidad y equidad

En este tenor y aprovechando que la legislación federal y local contemplan estos lugares de uso común, se acordo con el IEO formar un equipo de trabajo para presentar un solo catalogo de propuestas que se dividió en un 60 por ciento para las elecciones federales y 40 por ciento para las elecciones locales (en función al número de elecciones a cargo de cada instituto), logrando obtener un total de 128 espacios a nivel estatal, en 16 de 18 municipios, faltando de firmar convenios con las autoridades de El Marques y Peña-

Asimismo, dijo que el Gobierno del Estado autorizó el uso de 5 espaciós en la forma de espectaculares y que serán sorteados en sesión ordinaria de Consejo del mes siguiente.

#### CAPACITACION ELECTORAL

Por su parte el Vocal de Capacitación Electoral, Jorge Vázquez Martínez, informó que con fundamento en el artículo 105, párrafo 1, ingiso a) y l), del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, se procedió a seleccionar y verificar las secciones que por su completidad y problemática requerián de atención especial para la integración de las mesas de cásilla durante el Proceso Electoral Federal 2005-2006.

Informó que en los meses de octubre y noviembre, las Juntas Distritales Ejecutivas en la Entidad analizaron cada una de las secciones que conforman cada distrito, a fin de determinar si en ellas existe alguna o algunas problemáticas que inciden en la integración de las mesas directivas de casilla y, en su caso, el grado de dificultad que implican.

Ante ello y como resultado de este análisis, dijo, de las 757 secciones que conforman la entidad, 699 no presentan mayor dificultad para seguir los procedimentos señalados en el programa de capacitación electoral, mientras que en 58 de ellas, que representan el 7,6 por ciento del total, prevalecen características que en mayor o menor medida repercuten en la integración de las mesas directivas de casilla.

DQ/12 DK 05/11

# **RESPECTO AL INCREMENTO** en el porcentaje de votación para mantener el registro en la entidad

# PIERDEN Convergencia y PT vs. ley electoral

Hugo Cabrera Ruiz informó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró por unanimidad infundadas y sin materia el recurso de inconstitucionalidad promovido por estos dos partidos

ABEL DE LA GARZA

os días 5 y 6 de diciembre del presente año, la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró/por unanimidad, infundadas y sin materia, las acciones de inconstitucionalidad promovidas por los Partidos Políticos de Corvergencia y del Trabajo, emitiendo un fallo favorable a favor del Poder Legislativo del Estado de Querétaro.

El diputado Hugo Cabrera Ruiz, presidente de la Mesa Directiva, anunció lo anterior y reiteró que fue un procedimiento conforme a derecho.

"La Mesa Directiva, reitera su com-

promiso con la ciudadanía en la aprobación de leyes que respetari la Constitución Federal y Estatal; y en beneficio de la misma, al igual que hacernos latente nuestro empeño de seguir respetando al Estado de Derecho y la expedición de leyes actuales, equitativas y justas."

El mes de octubre pasado, un representativo de Convergencia acudió a la ciudad de México y acompañados de su presidente nacional, Dante Delgado; interpusieron un recurso legal ante la corte, con el

objetivo de que las reformas a la Ley Electoral, aprobadas el pasado 29 de septiembre y publicadas al día siguiente en el Periódico Oficial "La Sombra de Arteaga", no procedieran en virtud de que -argumentaronel procedimiento legislativo no fue el correcto. Posteriormente, el PT, sin registro en Querétaro, llevó a cabo una acción, de la misma naturaleza. Sin

embargo, ninguna de las dos inconformidades fueron favorecidas.

Esta reforma contemplaba el aumento del porcentaje requerido de votos obtenidos para que los partidos políticos





Hugo Cabrera, diputado del PRL

# liene ya el PAN 16 candidatos a ediles

## Faltan sólo por definir a los aspirantes a Landa y Tequis

POR MANUEL PAREDÓN Noticias

lPartido Acción Nacional, concluyó sus convenciones municipales, teniendo 16 de 18 candidatos a igual número de presidencias municipales. En Tequisquiapan y Landa de Matamoros, las candidaturas

las resolverá el Comité Directivo Estatal, seguramente el próximo martes.

En Pedro Escobedo, se registraron Omar Avila y Edgardo Piña, éste último, obtuvo el triunfo,

En Huimilpan, Lucio Fajardo, obtuvo la mayoría de votos contra Juan Pablo Hein y Juan Garduño

En Amealco, Pedro Alonso Colín, se alzó con el triunfo,

Para Tequisquiapan, se perfila Alfonso Avila pero en "votación indicativa", el caso será resuelto como ya se dijo por el CDE.

como ya se dijo por el CDE. En Landa de Matamoros, nominaron a Norberto Jiménez. Ahí no se alcanzó el quórum suficiente, de tal suerte que también pasó ese caso a manos del CDF.

Rafael Puga Tovar, se mostró satisfecho por los resultados obtenidos en las 18 convenciones municipales.

Finalmente comentó que se tiene un partido unido.

Reiteró que hasta el año entrante, salvolos casos de Tequisquiapan y Landa de Matamoros, reinician la actividad partidistas con la elección de los diputados locales y federales, así como de senadores.

N/12 DICO5/1

## Concluye PAN elecciones internas

Ayer se llevaron a cabo las últimas convenciones en Amealco, Landa de Matamoros, Huimilpan, Pedro Escobedo y Tequisquiapan

#### EDUARDO REA C.

El Partido Acción Nacional concluyó ayer su actividad electoral interna que realizó en los últimos 3 fines de semana para elegir a sus 18 representantes que contenderán por las alcaldías en los procesos electorales del 2006.

Este domingo se realizó la última jornada, con las convenciones que se realizaron en los municipios de Amealco, Landa de Matamoros, Huimilpan, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. En lo correspondiente al municipio de Pedro Escobedo, logró el triunfo Edgardo Piña con 236 votos mientras que Omar Ávila obtuvo 185; en el caso de Landa de Matamoros se realizó una ratificación de Norberto Jiménez Otero, quien por ser planilla única obtuvo 38 votos a favor y ninguno en contra.

En Tequisquiapan en una segunda ronda logró la mayor cantidiad de votos Alfonso Ávila Valencia con 111, sobre Raúl Origuela con 85; en Amealco Pedro Alonso logró 59 votos sobre 51 que obtuvo Juan Garduño; por ultimo en Huimilpan el PAN estará representado por Lucio Olvera Fajardo quien obtuvo 41 votos por 31 de Juan Pablo Gringer. Por su parte Rafael Puga Tovar Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, se mostró satisfecho por los resultados de las 18 convenciones realizadas, tras sefialar que no se presentaron anomalías en las 5 convenciones.

"Todo en calma, es normal que la gente este con pasión, se calienten los ánimos, pero estos están bien orientados a la participación de todos los panistas, no hay problema",

Ahora que se realizaron las 18 convenciones municipales, sólo resta esperar pues el partido Acción Nacional, el próximo 18 de diciembre iniciará con "La Tregua Navideña", para que a principios del próximo año sus candidatos inicien su actividad proselitista con miras a los comicios del 2006.

C/1201005/1

## Dolores estara en las boleta

- +La rectora ha decidido contender
- +lturralde comienza a armar equipo
- +Elige PAN otros cuatro candidatos

La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro es hoy por hoy la candidata más apeteci-da por la mayoría de los partidos políticos, luego de un intenso trabajo de seis años en nuestra máxima casa de cultura, que cerrará el viernes 13 de enero de 2006, dentro de un mes.

Carismática y entrona, pero a la vez conciliadora, desafió en su momento al poder silvestre de Ignacio Loyola Vera y supo dialogar con el gobierno de Francisco Garrido Patrón y obtener el mayor donativo que haya recibido la UAQ desde el sexenio de Juventino Castro Sánchez: los terrenos del viejo

Tiene Cabrera uno de los mayores capitales políticos de esta hora. Por eso la pretenden el PRI y el PRD, entre otros.

Dolores va

¿Con cuál o cuáles? Ese es el punto que todavía no está claro y que seguramente reflexionará en las vacaciones iniciadas este fin de semana.

La maestra mantiene conversaciones con dirigentes de los principales partidos de oposición y, a pesar de que el PRI y el PRD se han ido nacionalmente cada uno por su lado, aún piensa unirlos en la que sería la primera alianza de su historia en todo

Eso, claro, si la vecina de Alamos se postula para la presidencia municipal de Querétaro. No así si otara la invitación para ser candidata al Senado de la República.

Y es que hasta en las encuestas del PAN, Cabrera Muñoz aparece bien posicionada y con alto grado de conocimiento entre el electorado.

De uno u otro modo, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro aparecerá, por primera vez, en las boletas electorales del 2006. Se lo firmo. Y yo sí se lo cumplo.

#### -MESON DE SANTA ROSA-

El Partido Acción Nacional completó anoche su cartel de candidatos a las presidencias municipales del estado y es el primer partido que lo hace, mientras en el resto de las formaciones políticas aún se devanan los sesos.

Con algunos de los aspirantes se reunió la semana pasada el principal operador político del gobier-no y de Acción Nacional, Alfredo Botello Montes.

¿Cómo que se junta con los candidatos del PAN y dice que el gobierno es neutral, por qué no invitaron a los de los demás partidos? clamaron algunos, olvidando que ningún otro ha hecho postulaciones. El duro convidó a Manuel González Valle, de

Querétaro; Jorge Rivadeneyra, de San Juan del Río; Germán Borja, de Corregidora; Gumersino

Reséndiz, de Tolimán; Alejandro Nieves, de Colón

y Enrique Vega, de El Marqués. Con ellos, Acción Nacional, al grito de que al que madruga Dios lo ayuda, ha tomado una clara delantera en la carrera municipal queretana.

CASA DE LA CORREGIDORA-

El PAN eligió este domingo candidatos en cuatro municipios más.

Tequisquiapan: Alonso Avita. Pedro Escobedo: Edgardo Piña. Huimilpan: Lucio Fajardo. Amealco: Pedro Alonso Colín.

Quedó pendiente Landa de Matamoros, cuyo candidato será designado por el órgano estatal.

-CASA DE GOBIERNO-

Para el PAN es prioritario conservar la capital del estado, El Marqués y Corregidora, pero también la recuperación de San Juan del Río. En el primer caso, pocos dudan del triunfo del ex

secretario de Turismo Manuel González Valle, si bien están preocupados por la posibilidad de la postulación de Dolores Cabrera a la alcaldía capitalina.

Por lo que ve a El Marqués no ven quién pueda arrebatársela a Enrique Vega, sobre todo con la profunda división del priismo.

No ocurre así en Corregidora, que el PAN ganó hace tres años con muy poco margen y en donde David López Corro ha tenido un controvertido desempeño. El proceso interno que derivó en la elección de Germán Borja dejó muchos beridos, como el diputado Rafael Montoya y sus seguidores.

Ahí será muy importante saber si el Partido Revolucionario Institucional saca un candidato ganador o se da el tiro de gracia.

San Juan del Río es, otra vez, la cereza del pastel a la vez, la manzana de la discordia. Ahí puede darse la madre de todas las batallas

Ese, el segundo municipio del estado, fue panista desde 1991 y hasta 2003 en que Jacaranda López Salas lo recuperó.

Los sanjuanenses ya conocen la alternancia, ven a estas horas un solo candidato del PAN: el empresario Jorge Rivadeneyra y, en esta esquina, a la decena trágica del PRI, en donde poquisimos -sobran los dedos de una mano- se salvan,

Por eso quizá comienza a permear la idea de sacar un candidato de unidad, que hay quienes ven en la persona del también empresario Gustavo Nieto Chavez, bajo los colores del PRI.

De la suma de votos en los municipios se hace el gran total para el futuro queretano. Lo saben el PAN y el PRI que han estado en el gobierno y en la

Es mucho lo que se juegan.

#### -PORTAL DE DOLORES-

Arma su equipo.

El rector electo Raúl Iturralde está analizando con el mayor detenimiento sus movimientos para jugar en el nuevo ajedrez universitario, tras g se contundentemente el derecho a dirigir la UAQ en los próximos años.

Entre sus más cercanos aparecen los abogados y analistas Inocencio Reyes Ruiz y Ezequiel Martínez. Angeles, de larga trayectoria en la academia y en los medios informativos.

Iturralde ha sostenido reuniones no solamente con las diversas fuerzas al interior de la Universidad, sino también en los medios gubernamentales, des-tacadamente con el jefe del Ejecutivo del Estado, con quien ha iniciado conversaciones para concretar la donación, en una primera etapa, de las más de 30 hectáreas de jurisdicción estatal en el ex aeropuerto Fernando Espinosa.

Pretende el rector electo iniciar en los primeros meses del año con las primeras construcciones de la nueva era de la UAQ.

Necesita Iturralde un buen equipo.

#### UNA BOLEADA, FELIPE-

Roberto Madrazo Pintado y Andrés Manuel López Obrador protestaron como candidatos del PRI-PVEM el primero y del PRD-Convergencia y PT el segundo, en multitudinarios mítines celebrados el viernes y sábado anteriores.

El priísta con un discurso de centro, en el que tuvo parasus dos contendientes, a los que deja en los extremos históricos que siempre han ocupado.

Seguridad, empleo y combate a la pobreza son las prioridades expresadas por Madrazo, tras rendir protesta ante el queretano Mariano Palacios Alcocer, der nacional del PRI.

Lejos del neopopulismo, adelantó una posición de firmeza en las soluciones y acciones que no se detendrán por machetes como los de Atenco

Por su parte Andrés Manuel López Obrador, fiel a su discurso mesiánico, anunció que resolverá todos los problemas del país, pero no dijo cómo. ¿Remember Fox?

Hagan su juego, señores.

#### -FUENTE DEL MARQUES-

Al acto, celebrado en la explanada de la sede nacional de Insurgentes, acudieron representantes queretanos.

#### -LA CARAMBADA-

Los violentos.

Maly de malas. Así están en el PRI local. Eduardo Renteria, responsable de la Escuela de Cuadros, agredió al titular del Instituto de Capacitación del mismo partido, Reynaldo Sánchez, porque no apareció en la lista de aprobados de los cursos.

El incidente, según fuentes del ICADEP, puede costarle una grave sanción a Rentería.

#### -LOS CHURROS-

El cuervo.

Otro que no canta mal las rancheras es Brauño El Chico, protagonista de un vergonzoso incidente cuyos detalles me reservo porque dañan más al ofen-

#### -OIDO EN EL 1810-

Que mañana, martes 13, es la comida del gobernador Paco Garrido con los medios. Se ve que no es supersticioso.

#### -IPREFTPARENI-

El Corregidor.

Paco Rabell (nadie ha encarnado como él al Corregidor de la Farsa y Justicia) celebrará este miércoles 14 los primeros 25 años de El Corral de Comedias, ese lugar de excelencia para el buen tea-

tro y el buen beber y yantar. Con ese motivo, el gobernador Paco Garrido develará la placa alusiva, que espero sea de plata, en la casona de las calles de Venustiano Carranza.

iSalud y muchos días de estos!

#### -JAAAPUNTENI-

Muchos políticos queretanos de ayer y hoy se asomaron a la explanada del PRI nacional para acompañar a Roberto Madrazo en su toma de protesta, incluido claro el dirigente nacional Mariano Palacios Alcocer y su Anita del alma.

Ahí estaban Fernando Ortiz Arana, José Calzada Rovirosa, Manuel Montes Pozo, José Manuel García García, Juan Hernández Moreno, Ignacio Herrera Castañeda y Victor Manuel Meza Sepúlveda, entre

Juntos, pero no revueltos.
-¡FUEGO!-

¿Ultima navidad?

Un comentario, cachado por los consunicadores, hizo las risas del alcalde Armándolo Juntos y sus invitados a la comida anual de la prensa.

Andale Armando, dirige un mensaje a los señores de los medios. Es tu última navidad

-Nooo, Adriana. No lo es, embromó el edil a su vocera y amiga

Las carcajadas retumbaron en la Casona de los Cinco Patios.

Y es que el alcalde capitalino, que por cierto sigue bajando de peso, no tiene planes de retiro, sino todo

Rivera es un animal político. Sus enemigos de adentro, que los tiene (y algunos son poderosos) hacen mal en enterrarlo.

Es más, lo necesitan de su lado.

# Dejaría Silvia Senado; DRANREAD!



"El presidente nacional es amigo mío y es una persona a la que admiro y aprecio. Como es su deber ha sido muv claro y respetuoso conmigo acerca de las reglas del partido, mismas que estipulan que el presidente del partido, no ouede influir en la designación en candidatos. Hay que hacerlo dentro de los estatutos, de acuerdo con las reglas. Yo tampoco busco una consideración especial. Soy priista de toda la vida v sé respetar las reglas"

SILVIA HERNÁNDEZ SENADORA

ás de dos décadas de experiencia en el servicio público y en la vida política son la mejor que la senadora Silvia Hernández ofrece a los queretanos en su deseo de contender en el proceso electoral del 2006. "Quiero estar cerca de los queretanos. Poner toda mi experiencia a su servicio desde una posición de gobierno", afirmó en entrevista para CAM-BIO Querétaro

Una extensa hoja de servicios avalan su capacidad y desempeño en la administración pública; entre otros cargos, ha sido diputada federal y actualmente es senadora de la República -por tercera ocasión-, por el estado de Querétaro, posición que le ha permitido conocer, gestionar y resolver peticiones de sus paisanos.

- ¿Buscará la senadora la candidatura a la Presidencia Municipal de Villa Corregidora en 2006?

 Buscaré una posición cercana a Querétaro. Desde luego una posibilidad es la alcaldía de Villa Corregidora de donde soy vecina, porque el municipio tiene muchas más necesidades que re-

La Senadora de la República manifestó su deseo por estar cerca de los queretanos y poner toda su experiencia a su servicio desde una posición de Gobierno



La senadora de la República, Silvia Hernández, buscaría la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Corregidora.

cursos. Lo que hay que hacer es potenciar los recursos, mediante negociación y buena administra-

- ¿Qué cuentas le puede rendir a los ciudadanos de Querétaro después de 5 años de representarlos en el Senado de la República?

- Muy buenas, como lo pueden

atestiguar los presidentes municipales de estado, los actuales y los de administraciones anteriores. Cada año he trabajado con ellos en nuestra gestión federal; cada año hemos tenido un compromiso de construir caminos para el estado. Me da mucho gusto que se haya podido abrir la carretera San Joaquin-Apartadero, que fue una propuesta del municipio que acompañé.;

- ¿Qué opina el presidente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer, sobre sus aspiraciones políticas en Querétaro?

- El presidente nacional es amigo mío y es una persona a la que admiro y aprecio. Como es su deber ha sido muy claro y respetuoso conmigo acerca de las reglas del partido, mismas que estipulan que el presidente del partido, no puede influir en la designación en candidatos. Hay que hacerlo dentro de los estatutos, de acuerdo con las reglas. Yo tampoco busco una consideración especial. Soy priista de toda la vida y sé respetar las reglas.

- Mariano Palacios expresó su deseo por "darle una oportunidad a los nuevos rostros" en el 2006...

- Muchas veces se habla de que hay que traer nuevas caras, gente nueva y políticos que no sean políticos (...) pero ha quedado probado que la política es una profesión. Los costos de la improvisación son muy altos.

C/12-DICO5/1

## Refrendará PAN su derrota



JORGE A. R. ESPITIA

El partido Acción Nacional si tiene amplias posibilidades, pero de volver a perder en el proceso electoral del 2006, declaró Jesús Vizcaya Guevara, presidente del comité directivo municipal del Partido Revolucionario Institucional, en esta demarcación, al afirmar que con su candidato a la presidencia municipal que es el mismo que perdió en la jornada electoral del 2003, Alejandro Nieves Hernández, Acción Nacional aspira a refrendar su derrota en el 2006.

El dirigente del PRI en Colón afirmó que el PAN no cuenta con representatividad y que su candidato Nieves Señaló el presidente del PRI Jesús Vizcaya Guevara que con el candidato de la jornada pasada Alejandro Nieves, el PAN tiene amplias posibilidades de perder

Hernández, por segunda vez consecutiva se deberá conformar con un segun-

do lugar en las elecciones "a leguas se nota que no tienen mayor representación, mayor gente, poesto que están repitiendo con la misma persona, acuérdese que dicen que quien pierde una vez, es más fácil que pierda la segunda vez ".

Vizcaya Guevara afirmó que pese a estas pocas posibilidades del candidato de

Institucional realiza su trabajo como

lo ha realizado siempre, llevando servicios de asesoría gratuita a los

habitantes de las comunidades alejadas, llevando servicios médicos y abanderando las causas de la población, a través de la gestoría gratuità ante las diferentes dependencias

del gobierno. El PRI afirmó su dirigente en Colón no se confiará a la debilidad política del candidato blanquiazul,

Acción Nacional, el Revolucionario aunque reconoció que la del 2006 no será una contienda de trámite.

C/12-DIC-05/1M



Jesús Vizcaya Guevara, presidente del PRI en Colón.

#### De todo en partidos

### Los políticos son... como son, más allá de colores: Estévez

#### SERGIO ARTURO VENEGAS ALARCON

Iguales, juzga el comunicador Andrés Estévez Niéto a los politicos. No és el partido el que determina ni marca la calidad, El emblema no los determina. Cada persona es por el no por su partido. En unos y otros hay gente agradable, magnificos conversadores mentes brilantes. Y tambén personas nefastas.

Es sábado. Hoy cumple 15 años el programa "Para Continuar" que dirige y produce en K.ss FM el también taurofilo. Por aso nos hemos oltado con el en la mismisimo plaza de Toros Santa Maria. Abul lo ve y toma pare siempre ta lente experta de Jesús Ontiveros.

Estévez que recibió la alternativa, en los setenta, de Salvador Rosiles Razo y tuvo como padrino de alternativa a Alvaro Rico Cruz.

Y como testigo a Paco Briceño, va hoy como único espada y deja una larga torera sobre la arena:

-El comunicador se debe arrimar siempre porque el público que nos compar el producto final espera lo mejor de nosotros siempre. Un ple atrás será signo de que no estás haciendo bien las cosas.

Este periodista y taurino que sonrie no solamente desde la pantalla de cristal todas las mañanas en el Canal 14, sino también desde los barreles de los autobuses y los publipuentes, es un torero querido y respetado, No en balde se siente próximo a Manolo Martínez y Enrique

Andrés viene vestido de corto. Chamarra y jeans. Dejó el terno de Curro Rivera -- uno de sus trofeosen la vitrina del Olé, quizá la plaza de sus mejores tardes, con el severo luoz Ampando.

Estos también son sus ferrenos. Como los del Blue Fin, en donde Fernando Máximo Venegas le paga cuando el América derrota al Cruz

Saluda Andrés a la afición en el acogedor restaurante de Nicolás González Rivas, su amigo y mira con de elle el redondel donde esta tarde van a triunfar El Payo y El Canelo: es un día muy agradable, se quitó el viento dice; optimista como siempre.
¿Quince años no es nada?

le pregupto, Y es todo, apostilla con el de la firma. De respuestas concisas. El hombre de la palabra economiza

Plsa con inocultable deleite la arena del histórico ruedo que anduvieron Martínez y Ponce, pero también Camino, El Cordobés, Lomelin, Gutierrez, El Curro y Cavazos, centre otros muchos.

En nuestro oficio, como en la fiesta, hay buenas y malas tardes, ¿Cuáles han sido, para ti, la mejor y la peor? Ha habido varias entrevistas importantes en mi vida. La mejor, diria con Samuel Ruiz, el obispo de San Cristobal de las Casas. Fue la primera entrevista no banquetera

que dio después del alzamiento en Chiapas. Se hizo aquí, en una casa de El Campestre, recuerda desplegando el capote en una verónica.

También recuerda entrevistas con presidentes de la República, todos los de su tiempo, incluido el actual, varias veces, Y aquella de Muñoz Ledo,

¿Y las malas tardes?

Seguramente muchas. De las cuales se acuerda mejor el público que yo, se cubre el que es reconocido como una de las voces más entrañables del Querétaro de los últimos 15 años y deja que los subalternos pongan las banderillas.

Andrés Estévez nació el 18 de agosto de 1959 en el Sanatorio Nuñez Lara, siendo sus padres don Vuose Estévez Casas y dona Nely Nieto de Estévez Casas y dona Nely Nieto de Estévez Es el niño aplicado del Instituto Queretano, el comunicologo del Tec de Monterrey, no lleva la cuenta de los rabos y las orejas, pero si le revuelver algo las cornadas. "Los deslices cuando comenzaba".

Entre estos cuando le cama bió el nombre al entrenador Monsebáez, al que llamó Moll.

-Monsebáez, con mucha prudencia, entendió mi novatez y no me cuestionó sino hasta después de que acabó la entrevista en aquella transmisión, radiofónica en la vieja XEOG, hoy ABC radio.

Se anima Estévez al recobrar el trompicón y pide vino de la Riola, Un Marqués de Caceres del 95, gran reserva.

¿Te han suspendido alguna

-No, nunca, gracias a Dios.
-¿Has indultado o se te ha ido vivo alguno a los corrales?

El indulto tal vez lo merezca una entrevista con el escritor Pérez Reverte. Y seguramente si se me habran ido vivos algunos persenales importantes en los que en algún mal día no logré encontrarle su esencia.

La tarde se anima. Quesos, jamón serrano y hasta escamotes liegan a la mesa del torero, que sin ampages reconoce sus grandes amores: Quely, la compañera de viaje, novia, esposa y-todo, y a José Andrés y José Ramón, sus espejos.

¿Cuál es la faena que sueñas y con guién?

-Hay personajes que me encantaria entrevistar como Fernando Savater, por ejemplo. Me gustaria entrevistar a Clinton, a Márcos.

¿Miedo? ¿lo has sentido?

Al fracaso. Miedo a quedarle mal al público, Sí, muchas veces,
Andrés dice no sentirse e
consentido del público. Sí aspira, admite, a constituirse en referente en la
radio y en los espacios que puede
trabajar. "Sí logro eso, ya me siento
muy bien; lo demás es vanidad" sostiene, al tiempo que pide agua para
su muleta, porque un vientedillo ronda la plaza.

Querétaro, Querétaro y ya.
-SI, por supuesto.
¿Aguila o gallo?

-Gallo primero, luego Aguila

responde con un natural.

Estévez torea de poder o poder. No enmienda. Y el valor no se le mella ante ninguna divisa.

¿Cuáles son más dificiles los del PAN, PRI, PRD? ¿O son Jguales?

Son Iguales, porque el partido no los marca. El emblema no los
determina. Cada persona es por si
no por su partido. En unos y otros
hay gente difícil. Y en unos y otros
hay gente agradable, magnificos
conversadores, mentes brillantes. Y
también gente nefasta. En todos los
partidos, sentencia -con el desdén
el también director de Magazine, e
semanario indispensable de los queretanos.

¿Cuándo fue la última vez que quisiste descabellar a alguien?

-Cuando llegan a una entre vista y no te dicen-hada. Ocurre con mucha frecuencia, remata Estévez con el de pecho, pidiendo ya el ace fo.

La prensa, ¿parlamento de los pueblos?

-Me sentiría muy maí si nos hicleran una analogía con las áctua- les legislaturas, federal y estatal. Salvo honrosas excepciones, están les nas de mediocres" responde tajante Andrés Estávez, Nieto a la tesis de Carlos Septién García, traída a cuento por DIARIO DE QUERETARO y con la que se tira a matar por todo le alto.

Hasta el Tío Carlos, desde allá árriba, le habrá dado la razón Así han cambiado los tiempos, seño Septién.

Luego de la vuelta al ruedo én el callejón que lo ha visto entrev s tar a tantos, junto al burladero de prensa que lleva el nombre del maestro Pepe Alameda, Indago:

¿Hasta donde podemos practicar las verdades? Eso se pre gunta Silvio Hodriguez ¿Hasta don de, Andrés?

-En términos reales hasta donde uno es capaz de llegar a elfas

¿Hay libertad de expresión -Sí, indudablemente que si contesta el reportero de las pregun tas incisivas y las respuestas concesas

¿Te fáltan muchas plazas muchas faenas?

-Muchas.

De cortarse la coleta, ni ha

 Hay que continuar hasta que e cuerpo aguante y tengamos sentido común para estar bien con el público.

A estas alturas de la tarde la primera botella se había evapora do, quién sabe cómo. La fiesta apenas iba a comenzar.

DOY 12 DICO5/1

# Cuesta burocracia 4 mdp diarios

■ En total, este año, Gobierno ha gastado mil 544 millones. de pesos, en sueldos

Cupertino Ramírez

Al final de este año, la burocracia de Queré-taro habrá cobrado cada día, 4 millones 230 mil, 136,9 pesos. El Póder Legislativo, Judicial y Ejecutivo destinan tal cantidad de recursos públicos para los suedos de cast

7 mil 877 trabajadores adscritos a sus diferentes dependencias.

Cifras del Decreto de Presu-Chras del Decreto de Presu-puesto de Egresos del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2005, precisan que de los II mil 450.1 millones de pesos que dis-pone el gobierno queretano, 13.4 por ciento es destinado para el gasto administrativo, es decir, mil 644 millores de pesos

gasto administrativo, es decir, mil 544 millones de pesos. El sector central del Gobierno del Estado maneja un presupuesto de 7 mil 912.2 millones de pesos, de los cuales, 6 mil 945.8 millones de pesos fueron catalogados como gasto social. El resto, es decir, 966.3 millones de pesos, corresponden al gasto administrativo.

ne pesos, corresponden al gasto administrativo Para el 2006, de acuerdo a la propuesta del Ejecutivo, las de-pendencias del sector central, gastarán mil 291 millones de

pesos en el rubro de 'servicios personales'. El resto, es decir, el 28 por ciento del total de presupuesto asignado para estas depen-dencias, suma 503 millones 234 mil 620 pe-sos. El total asciende a mil 800 millones 715.

Por cuanto hace a la burocracia del Poder Legislativo, esta le cuesta a los queretanos \$9 millones 45 mil 499.87 pesos al año, le que

representa el 45 por ciento del presupuesto asignado para el ejercicio fiscal 2005, que es

de 131 millones 94 mil pesos. La nómina de empleados, integrada por 124 burócratas, asciende a 20 millones 405 mil 196 pesos anuales en sueldos. El presupuesto para salarios de diputados es de 25 millones 908 mil pesos.

Según la información publicada en la pá-gina web de la Legislatura de Querétaro, pagar a los 124 burócratas de este poder cues-

ta cada mes un millón 700

· AGUINALDOS •

6 mil 800 aproxima-

damente trabnitidores,

y el presupue to quio-

rizado son 178 millo-

nes -para el pago de

Manuel Alcocer Gamba

Titular de Planeación

o Finanzas

aguinaldos-".

mos ha-

blando

del or-

den de

mil 433 pesos. El portal de transparencia que mantiene el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), precisa que el promedio mensual de gastos en servicios personales es de 16.7, millones de pesos, recursos con que se paga a 928 funcionarios públicos, Durante los primeros 10 meses del año, el Poder Judicial gastó 161.7 millones de pesos en servi-cios personales. De mantenerse el promedio de egresos en este rubro, cerrará el uño con gastos por 194 millones de pesos, equivalentes al 86.2 per ciento de los 225 millones de pesos que dispo-

ne como presupuesto anual. Manuel Alcocer Gamba, titular de la Secretaria de Planeación y Finanzas, pre-

ranteación y Finanzas, pre-sentó el proyecto de presupuesto de egresos pera el 2006. Sólo por concepto de aguinal-dos, precisó que este año során destinados 178 millones de pesos.

"Estamos hablando del orden de 6 mil 800 aproximadamente trabajadores; y e) presupuestó autorizado son 178 millones para el pego de aguinaldos", especificó Al-cocer Garuba.

RODRIGUEZ Y A GUTIÉRREZ

## Minaron la campaña de Murguía Alfonso

upita Murguia una mujer con una extraordinaria carrera en la vida política, mujer prepanadaycapaz, ejemplo a seguin. Sin embargo, Lupita, no logró ganar al interior del PAN, tenemos la hipótesis de que en este caso, su equi-po de apoyo en lugar de fortalecer su magen, hizo que perdieran lo construido años antes a base de esfuerzo y trabajo, ya que es bien sabido al interior y al exterior, que Lupita se rodeo de personas muy poco recomendables.

La lista qué represento el fracaso de Lupita Murguía en la pasada elección empieza con el Lic. Julio Senties, el Lic. Antonio Gutérrez, actual Secretario del Ayuntamiento de Querétaro y el Lic. Alfanse, Podisianes, todos Alfonso Rodríguez, todos ellos miem-bros de la Barra de Abogados- así como los prepotentes delegados en Félix Osores Sotomayor y Josefa Vergara y Hernández, sin obidarnos de los juve-niles Juan Luis Iñiguez y Pedro Pérez Aguilar, todos los aquí mencionados trabajadores al servicio del municipio.

Sin embargo quienes mayor daño realizaron fueron los delegados Oscar Sánchez Aguilar y Alfonso Rodríguez Irazava. Pregunte usted a los empleados de estas dos Delegaciones

Municipales, en las que se da un mal trato a los empleados y peor aún a la población. Al C. Alfonso Rodríguez Irazava padre del presidente de la Barra de Abogados de Queretara, se le cono-ce en su zona como un funcionario ine-

ce en su zona como un funcionario ineficiente y prepotente.

Hay que recordar que ambos delegados buscan una diputación, Oscar
Sánchez al sexto distrito y Alfonso
Rodriguez al tercer distrito aunque este
último al saber de su mala popularidad,
pretende que sea su hijo el Lic. Alfonso
Rodriguez duien se perile a la diputación y por ello este último ha buscado
un papel protagónico en la Barra de
Abogados y en el caso BMW a través de
los medios de comunicación.
Si Lupita, hubiera tomado en cuen-

Si Lupita, hubiera tomado en cuen-ta el dicho, "dime con quien andas y le diré quien cres", la tan extraordinaria y preparada mujer, que llevaba también a una extraordinaria jovenchia ala regiduria, Leonor Mejia ex candidata juve duria, Leonor Meja extendidada jore-nil, quizás hubieran obtenido un resul-tado diferente. Solamente nos queda decir que ojala esta tan sentida derro-ta quede de ejemplo y que quienes aspi-ren a un puesto público, sean mas cuidadosos en seleccionar a sus allegados y colaboradores.

1/12 DICOS/AM

N/12 DIC 05/4

## Denuncian irregularidades en elección de Germán Boria

SERGIO HERNANDEZ SAUCEDO

Para la elección de Germán Borja, el presidente del partido -Ubaldo ... Corregidora Chávez- impidió que por lo menos veinte consejeros súfragaran al saber que apoyaban al diputado Rafael Montoya, acusó Esteban González, consejero panista.

vado a cabo la elección, a Montoya Becerra le faltaron poco más de veinte votos para ganar la elección en la primera vuelta, han iniciado las inconformidades en el panismo de Corregidora debido a que no se dejó sufragar a todos los conse-

González denunció desde el inicio Ubaldo Chávez se empecinó en bloquear a las personas no afines a Borja, por lo que las mandó ha realizar una jornadas y unos cursos que luego no tuvieron validez.

"Nos hicieron el curso de Cadereyta y que con eso fbamos a quedar a salvo de nuestros derechos y cuando

llegamos del curso se nos dijo que no tenían validez, sabemos que el presidente del comité estaba con Boria y es por ello que nos puso muchas trabas e impedirnos participar

Indicó que este tipo de situaciones lesionan al partido y pulverizan la fuerza del candidato al interior del partido.

STATE OF THE PARTY OF

N/12DK 05/4